

DRINGLICHKEITSANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



01.10.2025

Dringlichkeitsantrag für die Vollversammlung am 01.10.2025

Umgehende Einführung einer Echtzeitmessung der Besucherzahlen auf der Wiesn

Das Referat für Arbeit und Wirtschaft wird aufgefordert - sofern technisch möglich- bereits vor dem kommenden Wochenende (03.10. bis 05.10.2025) eine Live-Echtzeitmessung der Besucherzahlen mittels Mobilfunkdaten umzusetzen, um für den zu erwartenden besonders hohen Besucherandrang gewappnet zu sein.

Sollten hierfür zusätzliche Module oder Softwarelösungen notwendig sein, ist die sofortige Bereitstellung der Finanz- und Sachmittel zu veranlassen. Ziel muss sein, bestehende Sicherheitslücken umgehend zu schließen und eine Erfassung der Besucherzahlen in Echtzeit zu ermöglichen, damit die Wiesn eine sichere Veranstaltung bleibt.

Begründung

Am vergangenen Wiesn-Wochenende musste das Festgelände aufgrund von Überfüllung vorübergehend geschlossen werden. In diesem Zusammenhang kam es zu unklaren Durchsagen und Verunsicherung bei den Besucherinnen und Besuchern. In der öffentlichen Analyse wurde deutlich, dass die bisherige Praxis der Besucherzahlschätzung durch Lagebilder an ihre Grenzen stößt und zu schwierigen Situationen führen kann.

Wirtschaftsreferent und Wiesnchef, Dr. Christian Scharpf, hat in einer Pressekonferenz am 30.09.2025 selbst betont, dass künftig eine Echtzeitmessung über Mobilfunkdaten notwendig sei, um kurzfristig entstehende Menschenansammlungen besser steuern und die Öffentlichkeit frühzeitig informieren zu können.

Da am kommenden Wochenende durch den Feiertag der deutschen Einheit ein besonders hoher Besucherandrang zu erwarten ist, muss bereits jetzt gehandelt werden, um vergleichbare Situationen zu vermeiden. Die kurzfristige Einführung einer Live-Echtzeitmessung würde eine bessere Steuerung der Besucherströme, eine klare Kommunikation und damit eine höhere

Sicherheit für alle Besucherinnen und Besucher befördern. Die LHM darf dabei weder Kosten noch Mühen scheuen.

Manuel Pretzl (Initiative)

Fraktionsvorsitzender